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Дорогие друзья, студенты и коллеги! 
Подходит к концу 2016 год. Каждому 

он запомнится чем-то особенным: 
для первокурсников это поступление 

в университет и новый этап в жизни, 
для студентов старших курсов — еще один 

год взросления и становления, достижений 
в учебе и спорте, для профессорско-

преподавательского и тренерского коллектива 
ЛГУ им. А.С. Пушкина — время плодотворной 

работы по обучению и воспитанию 
нашей молодежи. Хочется сказать слова 

благодарности всей дружной университетской 
семье за труд, терпение, настойчивость 

в достижении поставленных целей. 
Спасибо всем, кто творил, свершал, добивался! 

Спасибо за наши общие успехи!
Оставим все неудачи и все плохое в году 

уходящем и возьмем с собой в год грядущий 
самое лучшее, что у нас есть! Пожелаем себе 

новых побед и свершений, успехов в работе, науке 
и учебе, высоких спортивных достижений! 

Удачи, здоровья и любви в наступающем 
2017 году! С Новым годом! С новым счастьем!

Президент 
ГАОУ ВО ЛО 

«ЛГУ им. А.С. Пушкина»
В.Н. Скворцов

И. о. ректора 
ГАОУ ВО ЛО 
«ЛГУ им. А.С. Пушкина» 
А.Г. Маклаков
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Это  уже  вторая  масштабная  про-
верка  россиян  на  знание  названий 
населенных пунктов, часовых поясов, 
равнин и рек страны. Первый геогра-
фический  диктант  был  организован 
год назад по личной инициативе Вла-
димира  Путина,  который  является 
председателем  Попечительского  со-
вета  Русского  географического  об-
щества. Интерес к диктанту оказался 
настолько  высоким,  что  его  решили 
сделать традиционным.
Своим мнением о диктанте подели-

лась  студентка  1-го  курса факультета 
естествознания,  географии  и  туризма 
(ЕГиТ) Екатерина Цыбенко, оказывав-
шая помощь в организации акции:
—  Своей  любовью  к  географии 

я  обязана  дедушке.  Мы  регулярно 
ходили  с ним в походы,  в результате 
я  как-то  с  детства  заинтересовалась 
этой наукой. Я считаю, что такого рода 
мероприятия необходимы для общего 
развития  населения,  а  также  для  по-
вышения  интереса  к  географии,  ко-
торая  сейчас,  к  сожалению,  не  столь 
популярна, как в былые годы.
Добровольный  экзамен  —  30  во-

просов о Родине ради самопроверки. 
На  все  задания  участникам  диктан-
та  отвели  всего  45  минут.  Вопросы 
были самые разные. Просили указать 
название  природной  зоны,  где  ра-
стут  морошка  и  карликовая  береза. 
Узнать путешественника по его пор-
трету.  Вспомнить  древние  города 

Моя страна —
20 ноября в нашей стране 
состоялся Всероссийский 
географический диктант. 
Около полутора тысяч 
площадок от Камчатки 
до Калининграда были 
подготовлены для данного 
мероприятия. Одной 
из таких площадок 
стал Ленинградский 
государственный 
университет имени 
А.С. Пушкина. 
Проверить свои знания 
географических названий 
и терминов могли 
все желающие независимо 
от возраста и уровня 
образования. России.  Но,  пожалуй,  самыми  слож-

ными были задания,  где требовалось 
знать  не  только  географию  страны, 
но  ее  историю  и  даже  литературу. 
Например,  просили  назвать  город 
по строкам из его гимна или по описа-
нию в художественном произведении. 

Мы  задали  несколько  вопросов 
Елене  Анатольевне  Гаджиевой,  кан-
дидату  географических  наук,  декану 
факультета ЕГиТ. На вопрос о том, сто-
ит ли образовательным учреждениям 
уделять больше внимания географии, 
она ответила так:
—  Вне  всяких  сомнений,  потому 

что  без  этой  науки  мы  не  сможем 
по-настоящему  узнать  нашу  страну. 
Каждый из нас живет и осуществляет 
свою  деятельность  в  определенном 
географическом пространстве, поэто-
му  знание  географии  связано  с  прак-
тической деятельностью каждого  че-
ловека независимо от его профессии.
Кроме того, Елена Анатольевна со-

общила нам о том, что наш универси-
тет  является  коллективным  членом 
Русского  географического  общества. 
И  наши  студенты  неоднократно  уча-
ствовали  в  экспедициях,  устраивае-

мых  РГО.  В  частности,  на  остров  Го-
гланд. Также летом этого года группа 
наших  студентов  была  на  практике 
в Сербии.
Диктант  писали  не  только  школь-

ники,  студенты  и  просто  любите-
ли  географии,  но  и  специалисты. 
Все  они  пришли  с  одной  целью  — 
проверить  качество  своих  знаний. 
Впрочем,  все  задания  выполнялись 
анонимно.  Результаты  разместят 
на  сайте  Русского  географического 
общества после 25 декабря.
Александр  Николаевич  Трифонов, 

доцент факультета ЕГиТ, кандидат гео-
лого-минералогических наук, поделил-
ся своими наблюдениями:
— Пришли пожилые люди, пришли 

и школьники, пришла даже целая се-
мья:  мама,  папа,  дочка.  Хочется  на-
помнить,  что наша  страна,  в  отличие 
от  многих  других  стран,  по-настоя-
щему  необъятная.  Мы  невероятно 
богаты  в  природном  плане,  но  что-
бы  пользоваться  этими  богатствами, 
нам нужны соответствующие знания. 
Не случайно девиз географического 

диктанта  звучит  так:  «Моя  страна — 
Россия». Подобное внимание к геогра-
фическим  объектам — озерам,  рекам, 
городам  и  селам  своей  страны —  се-
годня  крайне  необходимо.  Тем  более, 
что знать это не только нужно, но и ин-
тересно.

Ксения Ковалёва,
студентка 1-го курса 

филологического ф-та. 
Фото Анастасии Харченко

«География — самая 
героическая и самая 

поэтическая из всех наук, 
наука о Земле и человеке, 

живущем на ней» 
(А. Казанцев)

Перед началом выступлений доклад-
чиков факультет истории и социальных 
наук специально для гостей универси-
тета  показал  реконструкцию  боя  ру-
сичей  и  европейских  рыцарей.  После 
представления  декан  факультета  Ва-
дим Олегович Левашко рассказал о до-
стижениях и наградах клуба историче-
ской реконструкции «XIII век», а также 
поделился планами на будущее.
Перед  собравшимися  выступил 

президент ЛГУ им. А.С. Пушкина Вяче-
слав Николаевич Скворцов. Он расска-
зал  об  истории  создания  и  текущей 
деятельности нашего университета.
Затем  были  подведены  итоги  реа-

лизации государственной программы 
по развитию спорта в Ленинградской 
области  за  последние  11  месяцев, 
а также состоялось обсуждение даль-
нейших планов. 
Первым выступил с докладом предсе-

датель Комитета по физической культу-
ре и спорту Ленинградской области Ген-
надий Геннадьевич Колготин. Он подвел 
итоги уходящего года, рассказал о госу-

14 декабря в актовом 
зале нашего университета 
состоялась итоговая 
коллегия Комитета 
по физической культуре 
и спорту Ленинградской 
области. 

дарственной политике в отношении фи-
зической культуры, а также об основных 
задачах, стоящих перед комитетом. 
Особое  внимание  Геннадий  Ген-

надьевич  уделил  созданию  бла-
гоприятных  условий  не  только 
для спортсменов, но и для тренеров, 
сообщив,  что  к  2018  году  планиру-
ется вывести заработную плату тре-
нерского состава на средний уровень 
по  региону.  В  докладе  также  гово-
рилось  о  наметившейся  тенденции 
увеличения доли населения, система-
тически  занимающегося  физической 
культурой. Особое внимание было об-
ращено на проблему здоровья студен-
тов; предполагается уже в ближайшее 
время  начать  активную  пропаганду 
физической культуры и спорта в сте-
нах университета.
Также  перед  членами  коллегии 

выступила  Мария  Александровна 
Солдатова — декан факультета физи-
ческой культуры ЛГУ им. А.С. Пушки-
на. Мария Александровна рассказала 
о  ставших  уже  привычными  спор-
тивных  победах  студентов  нашего 
университета  и  о  видах  спортивной 
деятельности, которые входят в про-
грамму практических занятий. Также 
в  докладе  прозвучали  фамилии  сту-
дентов  университета  разных  лет  — 
участников  Олимпийских  игр.  Сре-
ди  них  Владислав  Ширяев,  Наталья 
Сорокина,  Семен Павличенко и Петр 
Брайко.  Помимо  олимпийцев  Мария 
Александровна  упомянула  участни-

ков  всемирных  универсиад,  расска-
зала  о  достижениях  университета 
в  области  спорта,  особенно  выделив 
наших баскетболистов. Одна из при-
чин подобных успехов состоит в том, 
что  на  данный  момент  62%  обуча-
ющихся  в  университете  регулярно 
занимаются  спортом.  Завершила 
свое  выступление  декан  факультета 
физической культуры такими слова-
ми: «Работа на спорт, на физическую 
культуру,  на  формирование  здоро-
вого образа жизни — это, несомнен-
но,  работа  на  будущее. Мы  выпуска-
ем  проводников  здорового  образа 
жизни,  тех,  кто  должен  учить  детей 
и  быть  примером  как  в физическом, 
так и в социальном смысле».
Завершилось  мероприятие  экскур-

сией для гостей. 
Виктория Роскош,

Алана Баева,
студентки 2-го курса 

филологического ф-та.
Фото Анастасии Харченко

Региональный спорт: 
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Экскурсия  позволила  максималь-
но  окунуться  в  эпоху  пушкинского 
времени. Студентам рассказали о соз-
дании  лицея  в  1811  году,  о  первых 
воспитанниках,  среди  которых  нахо-
дился и 12-летний Саша Пушкин. Не-
смотря на то, что все лицеисты были 
дворянами,  условия  обучения  оказа-
лись  достаточно  жесткими:  ученики 
практически  безвыездно  жили  в  Ли-
цее. Распорядок дня был таков: заня-
тия  не  менее  семи  часов,  небольшие 
прогулки  и  перерывы на  обед.  Учеба 
у лицеистов продолжалась с 1 августа 
по 1 июля, месяц каникул они прово-
дили  также  в  Царском  Селе.  А  ведь 
Александр Сергеевич Пушкин успевал 
еще и плаванием заниматься, и фехто-
ванием,  и  верховой  ездой,  и  катани-
ем на коньках. Кроме того, лицеисты 
выпускали  собственную  рукописную 
газету, в которой размещали эпиграм-
мы, стихи, рассказы. 
В  Лицее  обучали  двум  иностран-

ным  языкам: французскому  и  немец-
кому.  Вдобавок  лицеисты  изучали 
латынь!  Оценки  выставляли  по  ев-
ропейской  системе:  1  —  отлично, 
4 —  неудовлетворительно.  Но  за  от-
сутствие  интереса  к  изучению  пред-

Мамы  занимают  в  наших  серд-
цах  самое  важное  место.  Они  дарят 
нам свою безграничную любовь, по-
нимают  с  полуслова,  с  полувзгляда, 
чувствуют  нас  на  расстоянии,  всег-
да  готовы  примчаться  на  помощь 
и поддержать в трудной ситуации.
С  глубокой  древности  все  на-

роды  мира  поклонялись  матери. 
Это она была защитницей домашне-
го уюта и покоя, продолжательницей 
рода  и  хранительницей  семейных 
традиций. Особое отношение к жен-
щине-матери у многих народов вос-
питывалось с детства, а неуважение 
к маме и вообще к родителям счита-
лось и считается большим грехом. 
Вот  и  Межвузовский  студенче-

ский  городок  не  остался  в  стороне 
от  празднования  этого  замечатель-
ного дня и организовал прекрасный 
вечер для своих «жильцов».
Студенты  городка  подготовили 

для  зрителей  праздничный  концерт 
и выступили с творческими номерами. 
Вечер получился настолько душевным, 
что не каждый зритель мог удержать 
слезы, слушая лирические песни, стихи 
известных поэтов о маме в исполнении 
ребят.  В  программе  были  и  веселые 
сценки, зажигательные танцы, извест-
ные песни, исполненные под гитару.

Волнующей  частью  вечера  ста-
ла  праздничная  акция  «Открытка 
маме»,  организованная  при  под-
держке  регионального  отделения 
партии  «Единая  Россия».  Каждый 
зритель  при  регистрации  получал 
красочную открытку и конверт, куда 
мог  вписать  поздравление  для  род-
ного  человека.  Послания  были  опу-
щены в специальный ящик, в скором 
времени  письма  будут  доставлены 
адресатам.  Можно  лишь  предста-
вить,  как  эта  весточка  с  теплыми 
словами  согреет  наших  мам  в  один 
из холодных зимних дней.
Мама — наш самый родной чело-

век, чья поддержка и внимание дела-
ют нас с каждым днем сильнее и уве-
реннее.  На  мероприятии  каждый 
вновь сделал для себя вывод, что рас-
стояние  для  материнской  любви 
—  не  помеха.  Как  бы  мы  ни  были 
от нее далеко, мама все равно рядом 
с  нами  и  в  радостные,  и  в  трудные 
моменты жизни. 
Это  уютное  праздничное  меро-

приятие стало для многих отличным 
завершением воскресного вечера!

Злата Кунцман, 
студентка 2-го курса

филологического ф-та. 
Фото с сайта nicstyle.ru

Волонтеры  помогали  Центру  фи-
зической  культуры  «Царское  Село» 
Пушкинского  района.  Они  следили 
за  дисциплиной,  помогали  в  прове-
дении  соревнований,  фиксировали 
результаты  участников.  Сдача  норм 
ГТО была организована для учеников 
9 и 11-х классов. Для каждого возрас-
та были определены свои нормативы. 
Ребятам  предоставлялась  попытка 
пересдачи. В  основном  с целью улуч-
шить свои результаты приходили уче-
ники одиннадцатых классов. 
За  успешную  сдачу  норм  ГТО  вы-

даются  значки:  золотой,  серебряный 
и  бронзовый.  Для  кого-то  участие 
в  фестивале  —  это  отличный  повод 

При входе гостей встречали и при-
глашали в актовый зал представители 
всех  одиннадцати  факультетов  уни-
верситета. В свободное время все же-
лающие  могли  прогуляться  по  кори-
дорам  вуза,  заглянуть  в  аудитории 
и в столовую. 
В актовом зале перед школьниками 

и  их  родителями  выступили  испол-
няющий  обязанности  ректора  уни-
верситета Анатолий Геннадьевич Ма-
клаков, проректор по учебной работе 
Татьяна  Владимировна  Мальцева,  и, 
конечно же, студенты.
—  Мы  стараемся  держать  очень 

тесные  связи  с  родителями,  чтобы 
предотвратить  возможные  срывы 
ребенка,  делаем  все  возможное,  что-
бы  он  прошел  стадию  становления 
в  университете,  стал  полноправным 
членом  учебного  коллектива,  понял 
те требования, которые к нему предъ-
являются  и,  соответственно,  успеш-
но окончил наш вуз, — рассказал  го-
стям А.Г. Маклаков.
После  официальной  части  меро-

приятия  будущие  абитуриенты  ра-
зошлись  по  аудиториям,  где  смогли 
пообщаться  с  деканами  интересую-
щих  их  факультетов,  задать  вопросы 
про поступление и организацию учеб-
ного  процесса.  Студенты  также  при-
нимали участие в беседе, рассказывая 
о своих впечатлениях от вуза и об осо-
бенностях обучения. 
В  следующий  раз  Ленинградский 

государственный  университет  от-
кроет свои двери для всех желающих 
28 января 2017 года.

Алина Кизьякова,
студентка 1-го курса 

филологического ф-та

ГТО: 
1–2 декабря 2016 года 
студенты ЛГУ им. А.С. Пушкина 
впервые приняли участие 
в качестве волонтеров 
в фестивале Всероссийского 
физкультурно-спортивного 
комплекса «Готов 
к труду и обороне» (ГТО). 
Мероприятие проходило 
на базе специализированной 
детско-юношеской школы 
олимпийского резерва 
в городе Пушкине. 

продемонстрировать  свои  физиче-
ские способности. А для выпускников 
одиннадцатых классов это еще и воз-
можность  поступить  в  хороший  вуз, 
предъявив значок ГТО как личное до-
стижение. 
Количество  баллов,  начисляемых 

за  наличие  значка  ГТО,  в  разных  ву-
зах может отличаться. О том, сколько 
дополнительных  баллов  выпускник 
школы  сможет  получить,  можно  уз-
нать на сайте высшего учебного заве-
дения, куда он планирует поступать.

Вероника Королева, студентка 2-го 
курса филологического ф-та

Для общей 
14 ноября студенты-
журналисты первого курса 
ЛГУ им. А.С. Пушкина 
посетили Царскосельский 
лицей.

мета  ставили  «0»,  который  однажды 
получил и Александр Сергеевич по ал-
гебре. Дисциплина была суровой, сво-
бодного  времени  не  хватало,  зимой 
в  жилых  комнатах  было  прохладно. 
И все же Лицей стал для воспитанни-
ков  по-настоящему  родным  домом. 
Все  выпускники  сохранили  лицей-
скую  дружбу  до  конца  своих  дней. 
Кстати, у каждого курса был свой де-
виз, у «пушкинского» курса он звучал 
так: «Для общей пользы».

Екатерина Степанова,
студентка 1-го курса 

филологического ф-та

Университет 

26 ноября в нашем 
университете прошел первый 
в этом учебном году День 
открытых дверей. Сотни 
потенциальных абитуриентов 
со своими родителями 
приехали из Санкт-Петербурга, 
Ленинградской области 
и других регионов России, 
чтобы увидеть вуз, пообщаться 
с преподавателями 
и студентами. 

«Мама» — главное слово 

По традиции, в последнее воскресенье ноября 
в нашей стране отмечается международный праздник, 
посвященный самой главной женщине в жизни каждого 
человека, — День матери. Праздник был учрежден 
Указом первого Президента РФ Б.Н. Ельцина в 1998 году 
и посвящен всем матерям, а также тем, кто только 
готовится стать мамами.
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Помимо представления  заранее подготов-
ленных  номеров,  ребятам  пришлось  пройти 
испытание,  выступив  экспромтом,  задания 
для  которого  придумывало  жюри  прямо 
в  ходе  конкурса.  Также  «задали  задачки» 
участницы конкурса «Мисс ЛГУ», а после по-
могали с их решением. Тут были и семейные 
скандалы  в  стихах  И.  Бродского,  и  попытка 
угодить  двум  очень  капризным  девушкам 
сразу. Больше всего зрителей развеселила по-
пытка объяснить дорогу в библиотеку песня-
ми певицы Максим.
Увы,  не  всем  участникам  удалось  «заце-

пить»  жюри:  в  полуфинал  прошли  всего 
11 человек. 
Но  конкурс  продолжается.  7  февраля  сле-

дующего  года  ребята  будут  соревноваться 
в  стрельбе  из  лука,  арбалета  и  пневматиче-
ской винтовки, а 14 февраля сразятся в пое-
динках на боксерском ринге.
Финал  конкурса  «Мистер ЛГУ»  состоится 

21  февраля  2017  года.  Приходите  поддер-
жать  своих  друзей  на  всех  этапах  конкурса 
и в финале!

Маргарита Ваганова, 
студентка 2-го курса филологического ф-та.

Фото автора

С  1825  года  именно  Санкт-Петер-
бург открывал зимний бальный сезон. 
Первый светский вечер в присутствии 
императора проходил в Морском кор-
пусе,  преемником  которого  является 
Военный  (военно-морской  политех-
нический) институт.
Праздничное  для  Морского  корпуса 

событие было приурочено ко дню памя-
ти Святого Павла Исповедника и отмеча-
лось 6 ноября (19 по новому стилю).
Традиция  Осеннего  бала  была 

возобновлена  не  так  давно.  По  сло-
вам  начальника  Военного  института 
контр-адмирала  Владимира  Соколо-
ва:  «В  2015  году  командованием  Во-
енного  института  принято  решение 
в  рамках  усиления  военно-патриоти-
ческой работы восстановить в инсти-
туте традиции балов, в том числе Пав-
ловского  бала.  Первый  за  последние 
сто лет бал состоялся в стенах инсти-
тута в прошлом году».
Подготовка  к  этому  грандиозному 

событию  велась  целый  год.  Не  успел 
отшуметь  «Павловский  бал-2015», 
как  курсанты  и  офицеры  принялись 
обучаться  танцам  и  этикету  для  бу-
дущего  мероприятия.  Кадриль,  поль-
ка,  полонез,  всего  14  традиционных 
бальных  танцев  были  отрепетирова-
ны и показаны на балу. Сложные дви-
жения  и  па  приходилось  разучивать 
до автоматизма.
Помимо  курсантов  и  пригла-

шенных  студенток,  бал  посети-
ли  представители  органов  власти 
Санкт-Петербурга,  деятели  культуры 
и образования, офицеры и их жены. 
Покровский  осенний  бал  прошел 

20 ноября в Смольном, в здании факуль-
тета международных отношений СПбГУ.
Студентов  и  курсантов  приглашали 

заранее.  Многие  из  числа  присутству-
ющих  посещали  танцевальные  ма-
стер-классы,  предварительно  изучая 
бальный этикет. Волонтерами и помощ-
никами  в  организации  стали  девушки 
из Ассоциации «Покров» и МСГ (Межву-
зовского студенческого городка).

Ждем нового
5 декабря в актовом зале 
нашего университета прошел 
отборочный тур конкурса «Мистер 
ЛГУ». В нем приняли участие 
18 талантливых, артистичных 
и веселых студентов. Конкурсанты 
пытались поразить жюри игрой 
на гитаре, исполнением песен 
и стихотворений собственного 
сочинения, танцами и даже 
карточными фокусами! 
Оригинальным номером стала 
игра на губной гармошке.

Балы, 
19 ноября в Военном 
институте ВУНЦ 
ВМФ «Военно-морская 
академия» прошел военно-
морской (Павловский) бал, 
а 20 ноября на факультете 
международных отношений 
СПбГУ состоялся 
Покровский бал. 

Впервые  за  сто  лет  по  залу 
прошлись  «смолянки»  —  девушки 
в традиционных костюмах Института 
благородных девиц. Это было не толь-
ко  данью  традиции,  но  и  создавало 
подлинный исторический антураж.
Кульминацией  вечера  стало  пред-

ложение  руки  и  сердца.  Большой  бу-
кет  роз  и  невероятно  трогательные 
слова любви заставили всех замереть 

от  восторга.  Жених  долго  готовился 
и  не  зря  выбрал  именно Покровский 
бал-2016,  ведь  именно  в  этом  году 
его  главной  темой  стали  семейные 
ценности.

Ирина Шаповалова, 
студентка 2-го курса 

филологического ф-та. 
Фото Ксении Кудрявцевой, 

Светланы Коротковой



Университетский   ОБОЗРЕВАТЕЛЬ8 №10(33)  Декабрь 2016 года Университетский   ОБОЗРЕВАТЕЛЬ 9№10(33)  Декабрь 2016 года

Для  участия  в  конкурсе  ребятам 
необходимо было записать видео по-
становки  художественного  произве-
дения  на  современный  лад.  Они  вы-
брали  книгу  Артура  Конан  Дойля 
«Приключения  Шерлока  Холмса». 
По словам Марии Васильевой, над вы-
бором  произведения  они  даже  не  за-
думывались,  а  сложности  возникли 
лишь с поиском аудитории. 
Мы  задали  несколько  вопросов 

о мероприятии и об участии в нем ку-
ратору проекта Ларисе Владимировне 
Стаховой, доценту кафедры перевода 
и переводоведения: 

— Лариса Владимировна, расскажи-
те, пожалуйста, как проходила подго-
товка к конкурсу?
— Все получилось достаточно спон-

танно.  Ирина  Леонидовна  Гарбар,  со-
трудник нашей кафедры, курирующий 
работу СНО, и несколько преподавате-
лей  факультета  предложили  студен-
там принять участие в конкурсе, и ре-
бята  откликнулись!  Конкурс  состоял 
из двух этапов: отборочный и творче-
ский.  Ко  второму  этапу  допускались 
15  вузов-финалистов,  протестировав-
ших максимальное число своих студен-
тов и набравших наивысший средний 
балл.  Мы  оказались  среди  лидеров, 
кроме  того,  студенты нашего  универ-
ситета набрали высший балл по тести-
рованию среди вузов-финалистов!

— С какими сложностями столкну-
лись в процессе подготовки к участию 
в конкурсе? 
—  Сложности  были  с  формирова-

нием команд для второго творческого 
этапа,  несколько  команд  распались, 
тем не менее, от ЛГУ были представ-
лены три ролика! Кроме того, все де-
лалось в очень сжатые сроки. У участ-
ников была всего неделя, а им нужно 
было  написать  сценарий,  подобрать 
реквизит,  договориться  о  съемках, 
выучить  роли,  отрепетировать  и  сы-
грать!  Очень  хотелось  бы  отметить 
самостоятельность и инициативность 
студентов.

Шерлок Холмс 
Совсем недавно, 7 декабря, закончился всероссийский 
конкурс EF Adventure, в котором студенты второго курса 
кафедры перевода и переводоведения (Мария Васильева, 
Эльдар Мазитов, Юрий Петров, Алена Старинская и Ксения 
Крамаренко) заняли почетное третье место. 

— В чем состояла ваша задача 
как руководителя? 
— Я бы назвала себя не руководите-

лем, а организатором и куратором про-
екта, так как моя функция заключалась 
именно в организации процесса тести-
рования,  контроле  за  соблюдением 
сроков,  контактах  с  организаторами 
конкурса,  отслеживании  результатов 
и т. п. Что касается второго этапа, то ос-
новной задачей было создание «твор-
ческих коллективов».

— Понравилось ли вам и ребятам 
участвовать в таком масштабном 
конкурсе? 
— Надеюсь,  что  ребятам  понрави-

лось. Думаю,  что  это прекрасная воз-
можность  раскрыть  свой  творческий 
потенциал. Я сама впервые участвова-
ла в подобном мероприятии и должна 
сказать,  что  получила  большое  удо-
вольствие, работая под руководством 
такого опытного режиссера, как Маша 
Васильева, в команде с замечательны-
ми  актерами  —  нашими  студентами 
первого и второго курсов. 

Тот  опыт,  который  удалось  при-
обрести  во  время  подготовки  видео, 
бесценен. Поэтому из  этой  «схватки» 
каждый студент вышел победителем. 
Еще раз искренне поздравляем участ-
ников и желаем им новых творческих 
успехов!

Ирина Сереженко,
студентка 1-го курса

филологического ф-та

Поздравляем!  Из  более  чем 
200  участников  региональной  олим-
пиады по русскому языку среди вузов 
Санкт-Петербурга  пятикурсники  фи-
лологического  факультета  (Владис-
лав  Зубов,  Анастасия  Дейкова,  Алёна 
Романова) в командном зачете заняли 
2-е место.  Кроме  того,  в  личном пер-
венстве ребята  завоевали: Владислав 
Зубов —  3-е  место,  Валентина  Тимо-
феева — 2-е место. 
23  ноября  2016  г.  в  Санкт-Петер-

бургском  государственном  электро-
техническом  университете  «ЛЭТИ» 
состоялась торжественная церемония 
вручения  наград  победителям  реги-
ональных  предметных  студенческих 
олимпиад  высших  учебных  заведе-
ний.  В  приветственном  слове  ректор 
СПбГЭТУ «ЛЭТИ» Владимир Михайло-
вич Кутузов отметил: 
—  Победа  в  олимпиаде  это  и  по-

четно,  и  ответственно.  Почетно,  по-
тому  что  приятно  быть  лучшим.  От-
ветственно,  потому  что  на  вас  будут 
равняться,  и  вы  сами  к  себе  будете 
относиться по-другому, вам захочется 
оставаться первыми во всех делах. 

Ксения Тихонова, студентка 
3-го курса филологического ф-та.

Фото Александра Альбова

Наши 
филологи 
вновь лучшие 

Руководители  студии  провели  со-
беседование  со  всеми  желающими 
попробовать  себя  в  роли  радиоведу-
щего. На пробы могли прийти студен-
ты любых факультетов. Эти слушания 
дали  шанс  каждому  почувствовать 
себя  участником  процесса  создания 
радиоэфира.
Отбор проходил так: если человек 

без запинки мог прочитать скорого-
ворки и интересно рассказать о себе 
и  о  своих  увлечениях,  то  его  бра-
ли  ведущим.  Если  были  проблемы 
с  речью,  но  студент  очень  увлечен 
радио,  его  приглашали  в  команду 

телерадиостудии  для  дальнейших 
занятий  с  ним  над  правильной  по-
становкой  речи.  Теперь  каждый 
из  прошедших  кастинг  может  со-
здать  свою  концепцию  подкастов, 
с которыми будет выходить в эфир 
(тематика любая). Дни и часы, по ко-
торым эти подкасты записываются, 
каждый студент выбирает сам. Так-
же в процессе работы все желающие 
могут  обучиться  записи,  сведению 
звука и монтажу. 
В случае, если вы не смогли прийти 

или не знали о кастинге, но хотите вне-
сти свой вклад в развитие нашей сту-

дии или же имеете опыт работы с ау-
диоаппаратурой,  то  можете  оставить 
свою заявку на официальной страни-
це телерадиостудии ЛГУ им. А.С. Пуш-
кина в социальной сети «ВКонтакте»: 
https://vk.com/telestudlgu.
Напомним, что данная мастерская 

начала  свою  работу  в  октябре  этого 
года.  Всего  за  пару  месяцев  набра-
лось  огромное  число  тех,  кто  хочет 
получить  бесценный  опыт  работы 
на радио. 

Антон Поляков,
студент 2-го курса

филологического ф-та

Кастинг 
13 декабря в телерадиостудии нашего университета состоялся 
первый кастинг радиоведущих.
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Своими  впечатлениями  о  соревно-
ваниях  поделились  старший препода-
ватель  кафедры  физической  культу-
ры,  руководитель  сборной  команды 
ЛГУ им. А.С. Пушкина по легкой атле-
тике,  мастер  спорта  России  Светлана 
Васильевна  Бульбанович  и  студентка 
первого  курса  этого  же  факультета, 
призер  вузовского  чемпионата  Алиса 
Шилина.

— Каких успехов достигла команда 
нашего университета на соревнованиях?

С.В. Бульбанович: На соревновани-
ях «Приз первокурсника» в этом году 
мы  поднялись  в  турнирной  таблице 
с третьего на второе место. До «золо-
та» нам не  хватило всего нескольких 
очков. Но, надеюсь, в следующем году 
мы  возьмем  эту  планку!  А  на  чем-
пионате  среди  вузов  мы  уже  третий 
год подряд в общем зачете удержива-
ем 2-е место. 

— Многие ли наши ребята стали 
призерами?

С.В. Бульбанович:  Наши  ребята 
оказались  призерами  практически 
во  всех  видах  соревнований.  В  со-
ставе  команды  были  37  участников, 
из них 25 стали призерами! А магистр 
первого курса Дмитрий Чижиков стал 
призером  сразу  в  двух  дисциплинах 
— тройном прыжке и прыжке в длину 
с разбега.

— Как показали себя остальные ко-
манды?

Алиса Шилина:  Все  выступили 
очень  достойно.  Но  для  нас  главным 
соперником  была  сборная  НГУ  им. 
П.Ф. Лесгафта.

— Сильно ли волновались ребята 
перед стартом? 

С.В. Бульбанович:  На  самом  деле, 
представители  команды  всегда  вол-
нуются  сильнее,  чем  сами  спортсме-
ны.  Мы  с  тренерами  очень  пережи-
вали.  Иногда  кажется,  что  самим 
пробежать дистанцию легче, чем смо-
треть на ребят.

Алиса Шилина:  Стресса  ни  у  кого 
не было. Только легкое волнение, ко-
торое и должно присутствовать. 

— Как поддерживали выступающих 
ребят?

С.В. Бульбанович: Мы с тренерами 
решили устроить свой забег! Это была 
своего  рода  хорошая  поддержка. 

Желающих приобрести подарки уже ждут в створе Малой Коню-
шенной улицы и Невского проспекта. Именно здесь можно найти 
оригинальные подарки и сувениры ручной работы: варежки, свя-
занные мастерицами  с любовью и  заботой, милые елочные укра-
шения, сладости к новогоднему столу. Как обещают организаторы, 
каждый посетитель попадет в домашнюю новогоднюю атмосферу. 
Без  фотографии,  хорошего  настроения  и  милой  сердцу  вещицы 
не уйдет никто. 
Прикупить  гостинцев  и  посмотреть  лучшие  работы  мастеров 

хэнд-мейда можно будет на ярмарке в Центральном парке культу-
ры и отдыха имени С.М. Кирова, начиная со второй половины де-
кабря. В выходные и праздничные дни, с 16 декабря по 29 января, 
взрослые и  дети  смогут  попасть  в  «европейскую»  сказку.  В  дере-
вянных домиках, украшенных яркими огнями, будут продавать все, 
что душе угодно в канун Нового года. Кроме того, ближе к 31 дека-
бря гостей будет ждать масса новогодних и рождественских развле-
чений. Уже несколько лет подряд здесь разворачиваются широкие 
торговые ряды, где можно найти сувениры ручной работы, имбир-
ные пряники, игрушки, теплые вещи и многое другое. 
На самом Елагином острове в преддверии Нового года можно бу-

дет еще и хорошо отдохнуть. Свежий воздух, праздничные ароматы, 
прилавки с горячими напитками, по соседству каток — все это по-
может создать праздничное настроение. Многие приходят сюда ка-
ждую зиму за новыми эмоциями и покупками.
Ярмарка  будет  открыта  на  протяжении  полутора  месяцев. 

Вот точное расписание:
16–30 декабря 14:00–19:00; 
3–10 января 12:00–21:00; 
13–29 января 14:00–19:00. 
Рождественская ярмарка на Пионерской площади ждет в гости 

всех желающих отведать вьетнамскую кухню: пирожки с рисом, за-
вернутые в банановые листы, или же блинчики в рисовой бумаге. 
Соединение двух  разных культур,  новогодняя  суета,  звуки и  аро-
маты Рождества — все  это вы можете найти на площади у ТЮЗа 
с 24 декабря по 8 января. 
В это же время на Московской площади для горожан, мечтающих 

попасть в сказку, будут работать сезонные аттракционы, зона зим-
них игр и выставка ледяных скульптур. А все сладкоежки именно 
здесь смогут приобрести самый вкусный питерский пряник. Орга-
низаторы  готовят  для  гостей  интересную  программу:  фестиваль 
дедов морозов, игра «Елки-моталки», праздничный концерт и мно-
гое другое. Самые маленькие участники смогут покататься на ло-
шадях и оленях. 
Гатчинский дворец на  время новогодних каникул превратится 

в настоящий замок исполнения желаний. Экскурсии, народные гу-
лянья, зимние забавы… И ярмарка, на которой каждый желающий 
сможет  приобрести  сувениры  ручной  работы  и  фермерские  про-
дукты. Это место не оставит равнодушным ни взрослых, ни детей.

Евгения Москвина, Екатерина Шестипалова, 
студентки 2-го курса филологического ф-та

Серебряные 
27 ноября и 3–4 декабря прошли ежегодные спортивные мероприятия — 
«Приз первокурсника» и чемпионат Санкт-Петербурга среди вузов 
по легкой атлетике. В обоих случаях наши спортсмены показали 
отличные результаты и в общем зачете заняли призовое 2-е место!

Пока бежали наши будущие призеры, 
мы бежали тоже.

Алиса Шилина:  Соревнования 
проходили  очень  поздно,  но  с  нами 
от начала до конца были наши препо-
даватели  Ирина  Николаевна  Брусова 
и  Светлана  Васильевна  Бульбанович, 
они  болели  за  нас  как  за  себя.  Наши 
тренеры с нами всегда — и в тяжелые 
моменты, и на пике формы. Они очень 
сердечно  нас  всех  поддерживали,  на-
верное, поэтому мы и показали такие 
хорошие результаты. 

— Алиса, что именно ты чувствова-
ла во время соревнований и после них?

Алиса Шилина:  В  день  старта 
я  чувствовала  себя  ужасно,  вышла 
с ощущением слабости, но надо было 
выложиться  максимально.  Несмотря 
на  все  невзгоды,  стала  в  итоге  тре-
тьей на дистанции 1000 м, кроме того, 
мы с девочками заняли вторые места 
в эстафете четыре по 200 м. Конечно, 
я  пожалела,  что  не  удалось  достичь 
запланированного  результата.  Но, 
чтобы  его  достичь,  надо  бежать  пол-
ностью здоровой.

— Как проходят тренировки ребят?
С.В. Бульбанович:  Все  индивиду-

ально.  Есть  ребята,  которые  занима-
ются  два  раза  в  день  по  полтора-два 
часа.

— Есть ли у наших спортсменов ка-
кой-нибудь строгий распорядок дня? 

Алиса Шилина: Да,  распоря-
док  есть,  но  не  строгий,  в  основном, 
он  касается  сна  и  восстановления. 
Для  спортсмена  это  не  менее  важно, 
чем тренировочный процесс

— Мешают ли соревнования учебе?
Алиса Шилина:  Мешают,  скорее, 

не  соревнования,  а  тренировочный 
процесс, но я стараюсь все совмещать 
или  каким-то  образом  восполнять 
недостающие  знания.  Иногда  даже 
удается  приходить  на  профессио-
нальные  занятия  по  журналистике. 
Но так как определенная база у меня 
есть, шлифую свои умения сама. 

Полина Претро, 
Екатерина Ибрагим, 

студентки 2-го курса 
филологического ф-та.

Фото И.Н. Брусовой

СПОРТ

Праздник 
к нам приходит...
Скоро наступит один из самых волшебных праздников — 
Новый год. Каждый человек хочет в этот прекрасный день 
обрадовать родных и друзей необычными и хорошими 
подарками. Вы еще не решили, чем удивить близких? 
Самое время совершить тур по ярмаркам Санкт-Петербурга.
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Невозможно  придумать  более  подходящего  и  ак-
туального  цвета  для  встречи  года  Огненного  петуха, 
чем красный. Этот цвет отлично подходит и для стро-
гих  платьев-футляров,  и  для  роскошных  платьев 
«в пол»,  и  даже  для  элегантных  брючных  костюмов. 
Цвет  страсти  и  любви  поможет  не  только  соблюсти 
все  традиционные  правила,  но  и  создаст  прекрасное  на-
строение.
Стоит  отметить,  что  огненные  оттенки  прекрасно  по-

дойдут девушкам с любым цветом волос. Также не нужно 
забывать, что красный цвет привлекает внимание лучше 
любых других расцветок! 
С другой стороны, стоит обратить внимание на всю гам-

му теплых огненных оттенков: от яркого желтого, песоч-
ной охры и розоватых тонов до бордового и рыжего.
Девушки, которые не любят по той или иной причине 

яркие цвета, могут не расстраиваться! Так же, как и огнен-
ные оттенки, в этом году актуален и привычный коричне-
вый. Но не стоит забывать, что наряды в коричневой гам-
ме тоже должны быть теплыми и нескучными.
Очень торжественно и нарядно будут смотреться обра-

зы цвета марсалы — цвета уходящего года, а также любых 
других  винных  оттенков.  Платье  глубокого  рубинового 
цвета станет беспроигрышным вариантом.
Модные показы демонстрируют, что в предстоящем году, 

как и в 2016, будут популярны образы из блестящих тканей 
— атласа или парчи, цвета ценных металлов (бронзы, меди 
или золота).
Также не стоит забывать и об украшениях. Серьги, под-

вески и кольца с сапфирами, янтарем и цитрином в эту но-
вогоднюю ночь — ваши друзья.
Идеальным же вариантом одежды для встречи Нового 

года для мужской части населения станет, как ни странно, 
классический  костюм  темно-бордового  цвета.  Если  гово-
рить о материале костюма, то это могут быть сатин, шелк, 

Новый 2017 год по восточному 
гороскопу пройдет под знаком Петуха, 
но не обыкновенного, а Огненного! Несомненно, 
каждая девушка и женщина хочет выглядеть 
в такой волшебный вечер необыкновенной 
и запоминающейся. Но каждый год 
представительницы прекрасного пола 
сталкиваются с проблемой — как одеться 
в новогоднюю ночь, какой цвет, фасон 
или комплектацию выбрать? 

органза, бархат, кожа или парча. В вашем гардеробе нет по-
добных вещей? Не беда — можно ограничиться аксессуара-
ми в тон, например, галстуком, бабочкой или платком.
Однако,  подбирая  наряд  для  новогоднего  праздника, 

помните: ваши удача, благополучие и процветание зависят 
в первую очередь от вас самих, а не от цвета вашего костю-
ма. Счастливого Нового года!

Милена Турдиева, студентка 2-го курса 
филологического ф-та. Фото Сергея Качина

Встречай Новый год 


